
Обновляют парк
По распоряжению Правительства РФ в Алтайский край 

направлено 40 школьных автобусов стоимостью 154 млн 
рублей, которые выделены из федерального бюджета. 
30 автобусов марки «ПАЗ» и 10 марки «НАЗ» планируют 
передать муниципалитетам в первом квартале 2025 года.

В прошлом году в Алтайском крае на обновление автобус-
ного парка из регионального бюджета был выделен 51 млн 
рублей. Это позволило приобрести 10 пазиков.

Всего в 2024 году поставлено 50 школьных автобусов на 
сумму почти 205 миллионов рублей.

Сегодня в муниципалитетах региона перевозят более 14,5 ты-
сячи школьников, действует почти 680 маршрутов. Министер-
ство образования и науки Алтайского края ежегодно проводит 
замену школьных автобусов, благодаря чему на маршруты 
не выходит транспорт со сроком эксплуатации более 10 лет.

За 5 лет школьный автобусный парк региона обновлен 
практически полностью.

Готовность – 68%
Заместитель председателя правительства края Денис 

Губин проконтролировал ход ремонта Краевого дворца 
молодёжи. На объекте прошла рабочая встреча, где об-
судили текущие этапы ремонта и дальнейшие шаги по 
его реализации.

Капитальный ремонт здания идет за счет средств краевой 
адресной инвестиционной программы. На его реализацию 
будет направлено 248 млн рублей. Работы начались в мае 
2023 года, а сдача объекта планируется к июню 2025 года.

Строительная готовность здания на данный момент оце-
нивается в 68%. Здесь прошли перепланировка всех этажей, 
реконструкция наружной отделки и благоустройство тер-
ритории вокруг здания. Особое внимание уделено модер-
низации актового зала.

В ходе совещания обсуждалось, как завершить проект в 
установленные сроки.

Татьяна ПЕРВОВА 

Путь в Тегеран
С 21 по 24 февраля компании Алтайского края смогут 

принять участие в III Международной выставке «Евразия» 
в Тегеране. Форум призван укрепить экономические связи 
государств Евразийского союза, наладить сотрудничество 
в области промышленности, сельского хозяйства, туризма, 
в сфере информационных технологий.

Запланировано участие делегаций из России, Беларуси, Казах-
стана, Армении, Киргизии. Получить дополнительную инфор-
мацию о выставке и подать заявку можно на сайте eurasiaexpo.
ru, уточнили в Минэкономразвития Алтайского края.

Константин НИКОЛАЕВ

События на Украине
Об основных событиях 1065-го дня специальной воен-

ной операции России.
23 января российские военнослужащие освободили с. 

Солёное в Донецкой Народной Республике. Потери Воору-
жённых сил Украины за сутки составили 1660 человек. На 
Курском направлении ВСУ потеряли более 270 военнослу-
жащих и два танка.

Власти Украины считают, что союзники Киева могли 
бы прислать на подмогу около 40–50 тыс. военных для обе-
спечения безопасности на границе, пишет Financial Times. 
Издание отмечает: страны Евросоюза из-за нехватки денег 
могут направить своих военных на Украину вместо много-
миллиардной помощи. По данным газеты Politico, Британия и 
Франция начали планировать отправку военных на Украину 
для обеспечения безопасности в случае прекращения огня.

Константин ГРИШИН
По информации РИА Новости
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Часовые границы
25 января Пограничное 
управление ФСБ России 
по Алтайскому краю 
отмечает 25-летие со 
дня своего образования.

В этот день в 2000 году началось формирование 
Барнаульского пограничного отряда. Именно эта 
дата стала отправной точкой, с которой ведется 
отсчет истории Пограничного управления.

Под надежной защитой алтайских погра-
ничников находится участок 800 километров 
государственной границы с Казахстаном.

За прошедшие годы сотрудниками Погранич-
ного управления многократно пресекались кон-
трабандные поставки товаров. Из незаконного 
оборота изъяты сотни килограммов наркотиков 
и психотропных веществ, пресечены десятки 
каналов незаконной миграции, а также выявле-
но и задержано несколько тысяч нарушителей.

 КАЛЕНДАРЬ «АП» .
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  СТИХИЯ .

Грянула буря...

Текущий ремонт пройдет в домах культуры 
Зонального, Краснощёковского, Поспелихинско-
го, Родинского, Смоленского районов и в бийском 
селе Фоминском. Кроме того, 23 учреждения 
культуры получат новое оборудование.

В 2025 году алтайским учреждениям досуга 
направят 40 млн рублей на ремонт и модерни-
зацию техники.

30 сельских домов 
культуры обновят в крае 
в 2025 году

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный, ночью 2–7 м/с, 
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Ветер западный, 3–8 м/с,  
днем местами порывы  
до 14 м/с. На дорогах местами 
гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 3–8 м/с, 
местами порывы до 13 м/с.  
На дорогах местами гололе-
дица.

26 января

27 января

  ГЛАВНОЕ .

Сегодня День российского студенче-
ства. Накануне праздника, 24 янва-
ря, в Барнаульском государствен-
ном педагогическом колледже 
им. В.К. Штильке презентовали 
образовательный кластер «Про-
фессионалитет».

Новые компетенции
Педагогический колледж открыл чере-

ду мероприятий, посвященных 100-летию 
со дня его образования. Посмотреть на но-
вые аудитории, оснащенные уникальным 
оборудованием стоимостью около 40 млн 
рублей, приехал губернатор Виктор Томенко, 
министр образования и науки Алтайского 
края Светлана Говорухина и другие гости.

Аудитории на двух капитально отремон-
тированных этажах полны студентов. Они 
с удовольствием демонстрируют работу на 
новом оборудовании и делятся впечатле-
ниями.

Студентка 3-го курса Анжелика Карка-
вина, которая обучается по специальности 
«дошкольное образование», рассказала:

– Скорее всего, по окончании колледжа 
могу стать воспитателем в коррекционном 
детском саду или обычном. При этом я 
планирую продолжить обучение в вузе по 
специальности дефектолога и логопеда. Когда 
поступила в педколледж, у меня не было 
чувства одиночества или дискомфорта после 
школы, где все знакомо. Здесь очень теплая, 
дружеская атмосфера, хорошие педагоги, 
которые дают знания и практику. В новых 
аудиториях много интересных вещей. Мне 
понравился интерактивный стол, где можно 
потренироваться рисовать песком. Для гим-
настики речевого аппарата есть специальное 
зеркало, очень удобное для занятий с детьми.

Владислав Стрелков обучается по специ-
альности «адаптивная физическая культура». 
Среди сложных устройств, которыми напол-
нена профильная аудитория, он чувствует 
себя как рыба в воде:

– Я буду помогать восстанавливаться и 
поддерживать здоровье детям с ограничен-
ными возможностями. Мы ходим в школу 
на практику, где работаем с особенными 
ребятами.

22 января в Алтайском 
крае бушевала метель, 
лил дождь, сверкала 
молния, гремел гром, 
дул пронизывающий до 
костей ветер.

Боролись с наледью

Cнегопады закружили Бар-
наул, Новоалтайск, Павловск, 
Курью, Ребриху, Хабарский, 
Михайловский и другие райо-
ны. Максимальные порывы ве-
тра – до 28 м/с – зафиксировали 
в Тальменке и Благовещенке.

Губернатор Виктор Томен-
ко ввел режим повышенной 
готовности. Он действовал с 
21 по 24 января. Глава региона 
поручил обеспечить безопас-
ность жителей, добиться бес-
перебойной работы объектов 
инфраструктуры.

19 оперативных групп мест-
ных пожарно-спасательных 
гарнизонов работали на терри-
ториях с наиболее неблагопри-
ятной обстановкой. 22 января 
в регионе потушили восемь 
пожаров. В Троицком районе в 
с. Озеро-Петровском 65-летний 
мужчина стал жертвой огня в 
частном доме.

Рубцовчане рассказыва-
ют о грозе во время метели. 
В Бийске из-за коммунальной 
аварии более 8 тыс. человек 

оста лись без отопления: 
15 соцобъектов и 146 много-
квартирных домов.

В Барнауле порывы ветра 
достигали 20 м/с. В школах 
из-за непогоды разрешили 
свободное посещение. На до-
рогах блестели лужи. Здания и 
машины укутывал снег. Ветер 
опрокинул новогоднюю елку 
у ТЦ «Галактика». В с. Власиха, 
поселках Спутник, Авиатор, 
Солнечная Поляна, на ул. 

Песчаной, Геблера, пр. Соци-
алистическом погас свет. За-
фиксировано восемь случаев 
схода снега с крыш. Глыба льда 
повредила автомобиль на ул. 
Попова, 88. Крыши некоторых 
зданий начали протекать. Вла-
сти города удвоили усилия по 
чистке кровель и территорий 
от наледи и снега. Для ликви-
дации последствий непогоды в 
Барнауле задействовали 676 че-
ловек, 310 единиц техники.

Все� внимание – трассам

– Работа по ликвидации по-
следствий неблагоприятных 
метеоявлений продолжает-
ся, дорожная служба города 
работает в круглосуточном 
режиме, – подчеркнул началь-
ник Управления по делам 
ГО и ЧС г. Барнаула Влади-
мир Драчёв на оперативном 
совещаниии.

По последнему слову  
техники

(Окончание на 4 стр.)

(Окончание на 3 стр.)

Очистка дворов от снега.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

2202 2026 8808 9618 –
номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

На сегодня собрано 640 431 рублей.
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Одна из аудиторий оснащена оборудованием для занятий с детьми, имеющими ограниченные возможности здоровья.

Анастасия Шушакова, будущий педагог. Студентам нравится осваивать новые компьютерные программы.
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На январской сессии АКЗС рассмо-
трят законопроект, который 
расширит возможности сель-
хозтоваропроизводителей по 
приобретению паев у населения 
Алтайского края.

Пора обновить
Сейчас паевые земли находятся в соб-

ственности у 300 тысяч жителей региона. 
Это 5 млн 894 тыс. га, то есть примерно 
половина сельхозугодий региона.

По действующему закону один собствен-
ник (частник или юрлицо) в пределах од-
ного района может владеть площадью, 
не превышающей 10% от всех сельскохо-
зяйственных угодий муниципалитета.

На прошедшем в АКЗС совещании об-
судили законопроект об обороте земель 
сельхозназначения.

– В 1993 году вслед за федеральным мы 
приняли краевой закон об обороте земель 
сельхозназначения, встал вопрос о том, 
сколько гектаров может иметь один част-
ник или юрлицо. Федеральный закон уста-
новил отметку не менее 10% от имеющихся 
в муниципалитете. А предельную норму 
должны были установить регионы. Тогда 
решили, что 10% достаточно. В районах 
было по 10–12 колхозов, совхозов. И это-

го количества земель им вполне хватало. 
Потом время изменилось, кто-то обанкро-
тился, кто-то укрупнился. Сейчас местные 
предприятия, достигшие предела по при-
обретению земель, вынуждены создавать 
дочерние фирмы. А это возможность для 
недобросовестных предпринимателей 

ухода от налогов, а также риски, что земли 
могут выкупить представители других 
регионов, – говорит Сергей Серов, пред-
седатель комитета АКЗС по аграрной по-
литике, природопользованию и экологии.

По его словам, в последние годы пайщи-
ки активизировались и хотят продать свои 
наделы. На землю претендуют трейдеры 
из других территорий. Для муниципали-
тетов это означает потери для бюджета, 
поскольку от местных сельхозтоваропро-
изводителей районы стабильно получают 
средства налога на землю.

– Мы предлагаем увеличить макси-
мальный размер сельскохозяйственных 
угодий собственника в пределах одного 
муниципального района с 10 до 25% от 

общей площади сельскохозяйственных 
земель муниципалитета. Три – пять лет 
поработаем, а там посмотрим, нужно ли 
еще корректировать ограничения», – уточ-
нил Сергей Серов.

По мнению министра сельского хозяй-
ства края Сергея Межина, региональное 
законодательство ориентировано на 
прозрачность в вопросах землепользо-
вания.

– Ограничения в законе не являются 
препятствием для тех, кто захочет купить 
земли. Можно открыть несколько юрлиц, 
поставить задачи соответствующим 
специалистам. Но нашим сельхозпроиз-
водителям некогда хитрить, у них другие 
задачи. Изменения в законодательстве 

облегчат им жизнь, позволят спокойно 
заниматься своим делом, – считает Сергей 
Межин.

Фермеры – за
Руководитель АКХ «Ануйское» Влади-

мир Никифоров рассказал о проблеме, с 
которой столкнулся как землевладелец:

– В районе было восемь сельскохозяй-
ственных предприятий, шесть из них 
обанкротилось. Наш совхоз смог присо-
единить к своему еще три предприятия 
вместе с фермами, землей, людьми и 
техникой. Все требовало серьезного об-
новления, и нам пришлось вкладываться. 
Когда местные пенсионеры начали к нам 
обращаться с просьбами о покупке их 
паевых земель, мы не смогли их забрать, 
поскольку был достигнут предел 10%. Сра-
зу возникает вопрос о том, кому достанет-
ся эта земля. Раз есть товар, найдется и 
покупатель. Я абсолютно поддерживаю 
предложенную инициативу. Нам нужны 
законы, которые не придется обходить.

Начальник юридического отдела агро-
фирмы «Гудвилл» Оксана Ртищева под-
держала коллегу:

– Мы недавно вышли в АКЗС с инициа-
тивой по пересмотру ограничений покуп-
ки земель сельхозназначения, поскольку 
преодолели рубеж 10% и нам прекратили 
регистрацию прав. Дольщики хотят про-
дать землю, но закон не позволяет. Наде-
емся, что вопрос будет решен на сессии 
положительно.

Руководитель ООО «Агро-Спектр», пред-
седатель Союза крестьянских (фермерских) 
формирований Никита Кожанов обратил 
внимание на другой нюанс:

– Я, как житель засушливой Кулундин-
ской степи, хотел бы добавить, что огра-

ничения в 10–25% актуальны для земель 
с высокой маржинальностью. У нас же 
они имеют экстенсивный тип развития. 
Чтобы повысить доходы, нам нужно уве-
личить площади. Для районов с низкой 
продуктивностью почв есть смысл вообще 
убирать подобные ограничения.

Директор Союза крестьянских (фер-
мерских) формирований Алтайского края 
Александр Вайс поделился, что обзвонил 
перед совещанием и крупные, и мелкие 
фермерские хозяйства. Большинство руко-
водителей согласны довести ограничения 
до 25%. Он также привел опыт коллег из 
других регионов. У них никаких проблем 
для снижения ограничений по приобре-
тению земель не возникло.

О ситуации с земельным вопросом в 
Павловском районе сообщила его глава 
Оксана Бронза:

– Площадь сельхозугодий у нас состав-
ляет более 157 тыс. га. Самые крупные 
землевладельцы – агрофирма «Черемнов-
ская», ЗАО «Колыванское», СПК «Буранов-
ский». Агрофирма «Черемновская» уже 
достигла 10%. Есть опасения, что паевую 
землю могут приобрести покупатели из 
других регионов. В прошлом году, когда 
граждане продавали паи, были московские 
покупатели, но наши предпочли отдать все 
местным предприятиям. Я поговорила с 
сельхозпроизводителями, они собираются 
расширяться и поэтому поддерживают 
новый законопроект.

Таким образом, законодательная ини-
циатива поддержана большинством участ-
ников совещания, а также сельхозпро-
изводителями из 20 районов края. До 
январской сессии будут изучены мнения 
остальных.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,  
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  АПК 

  НОВОСТИ .
Показали  

высокий уровень
Алтайский край занял в ежегодном Дельфийском рейтин-

ге субъектов Российской Федерации 11-е место.
Его авторы учитывали результаты командного первенства 

на молодежных Дельфийских играх России, количественные 
и качественные составы региональных делегаций, уровень 
организации Малых Дельфийских игр на местах, уточнили в 
Министерстве культуры Алтайского края.

«Выражаем уверенность, что при вашей поддержке работа 
будет продолжена, молодые таланты Алтайского края добьются 
очередных успехов на XXIV молодёжных Дельфийских играх 
России, посвященных 80-летию Победы в Великой Отечественной 
войне, и войдут в состав национальной сборной страны, которая 
примет участие в международных дельфийских мероприяти-
ях», – отметил в обращении к главе региона Виктору Томенко 
Владимир Понявин, председатель исполкома Национального 
Дельфийского совета России.

Алтайский край направляет делегации на эти всероссийские 
состязания с 2001 года. Их участники соревнуются в художе-
ственном, прикладном и научно-исследовательском творчестве 
в 54 номинациях: «Скрипка», «Фортепиано», «Академическое 
пение», «Театр», «Народный танец», «Цирк», «Икусство воспита-
ния», «Дизайн одежды» и других. Принимают участие в играх 
89 регионов России.

Десант  
особого назначения

Ежегодный «Снежный десант РСО. Десант Победы» пройдет 
с 30 января до 8 февраля.

Уже сформировано 22 студенческих отряда. Помимо учащих-
ся алтайских вузов, прибудут бойцы студенческих отрядов из 
Белгородской, Архангельской, Томской, Кемеровской, Челя-
бинской областей, Республики Татарстан, Донецкой Народной 
Республики, Санкт-Петербурга, а также 15 трудовых подростко-
вых отрядов и два отряда ветеранов «Снежного десанта» – всего 
более 800 человек.

Они посетят 33 района, уделят особое внимание патрио-
тическому воспитанию детей и молодежи. Ребята проведут 
лекции и викторины, посвященные Великой Отечественной 
войне и СВО, покажут своим сверстникам патриотические 
фильмы, помогут семьям участников спецоперации, ветера-
нам, приведут в порядок памятники и мемориалы, уточнили 
в Правительстве Алтайского края.

Константин НИКОЛАЕВ

В Парламентском центре 
Алтайского края прошел 
XI Конвент лидеров студен-
ческого самоуправления. По-
скольку 2025 год объявлен 
президентом Годом защит-
ника Отечества, основной 
темой стало развитие воен-
но-патриотических клубов.

Не достать,  
но очень хочется

В здание АКЗС активисты при-
ехали не с пустыми руками. Так, 
Алтайский архитектурно-строи-
тельный колледж привез с собой 
небольшую выставку, которая на-
глядно показывает, как студенты 
помогают военнослужащим в зоне 
СВО. Согревают бойцов не только 
словом поддержки, но и делом – мас-
сово производят окопные свечи и 
печи-буржуйки. Ребята-сварщики 
делают их своими руками, деньги на 
материал собирают среди студентов 
и преподавателей.

Молодые люди массово плетут 
маскировочные сети и костюмы 
«Кикимора». Камуфляж помогает 
военнослужащим скрывать себя и 
позиции, что в прямом смысле слова 
спасает жизни. Одна из экспозиций 
посвящена артефактам с передовой – 
здесь флаги иностранных государств 
и захваченные документы, которые 
подтверждают, что в украинском 
конфликте принимают участие ев-
ропейские страны. Рядом – осколок 
снаряда, который наш земляк достал 
из бронежилета и передал в колледж.

Алтайские учебные заведения ак-
тивно участвуют во Всероссийской 
акции «СПО для СВО». Этой работе 
посвятили отдельный стенд, где пере-
числили все колледжи и их направле-
ния деятельности. Например, Алтай-
ский промышленно-экономический 
колледж проводит акции для семей 
участников СВО, а Бочкарёвский ли-
цей профессионального образования 
специализируется на изготовлении 
одежды и специального печенья, ко-
торое хранится до полугода.

Среди участников конвента – Па-
вел Чурсин. После окончания Алтай-

ского архитектурно-строительного 
колледжа в 2020 году он пошел слу-
жить в армию и заключил контракт 
с Минобороны. Принимал участие в 
конфликте с Украиной. Сейчас рабо-
тает пожарным в МЧС. На своем опы-
те он знает – гуманитарная помощь 
очень важна для военнослужащих.

«Это подбадривает, поднимает мо-
ральный дух. Мы ждали машины с 
нетерпением, а потом делили посыл-
ки между собой поровну. Сгущенка, 
печенье – все, что просто так не до-
стать, но очень хочется. Из бытовых 
вещей с радостью принимали свечки 
и одежду, из военных – дроны», – рас-
сказал Павел.

По его мнению, проводить подоб-
ные выставки и рассказывать людям 
об СВО очень важно. Это поможет 
привлечь к этой теме больше лю-
дей, а также сохранить все события 
в истории.

На всю жизнь
Лидеров студенческого самоуправ-

ления на пленарной части попривет-
ствовал председатель АКЗС Александр 

Романенко: «Уважение к истории и 
любовь к своей Отчизне всегда стоя-
ли во главе угла нашего государства, 
а патриотическое воспитание зани-
мало центральное место в системе 
образования. В наши дни эта тема 
особенно актуальна. Мы должны не 
забывать уроки страшной Великой 
Отечественной войны и передавать 
эту память из поколения в поколение, 
дабы никогда враждебные страны не 
смогли посягнуть на свободу нашей 
страны».

Сегодня история военно-патрио-
тических клубов насчитывает не 
одно десятилетие. С 2022 года это 
движение получило новое разви-
тие. Только в системе среднего 
профессионального образования 
Алтайского края насчитывается 
25 военно-патриотических клу-
бов, в которых занимается почти 
1000 юношей и девушек. Количество 
клубов ежегодно растет, развивается 
их материально-техническая база, 
увеличивается количество прове-
денных мероприятий. Зачастую 
инициаторами многих проектов 
являются сами бойцы.

Во время конвента активисты об-
судили лучшие практики патриоти-
ческой работы в учебных заведени-
ях, подвели промежуточные итоги. 
Так, Елизавета Коровина, лидер сту-
денческого самоуправления Алтай-
ского архитектурно-строительного 
колледжа, рассказала о результатах 
деятельности военно-патриотическо-
го клуба «Воин»:

– Студенты и педагоги колледжа 
изготовили более 3 тыс. кв. м маски-
ровочных сетей и 2,5 тыс. окопных 
свечей. Через руки наших студентов 
прошло около 1 тыс. тонн гуманитар-
ной помощи. В сварочных мастерских 
колледжа студенты изготовили 66 пе-
чей-буржуек. А всего с начала СВО 
организовано восемь гуманитарных 
акций, недавно объявили о начале 
следующей.

Светлана Могилевец, студентка 
Благовещенского профессионального 
лицея, представила юнармейский 
отряд «Мужество» и пояснила, по-
чему важна патриотическая рабо-
та среди молодежи: «Каждый наш 
сбор, каждая тренировка – это шаг 
навстречу новым знаниям, умениям 
и настоящей дружбе. Мы изучаем 
историю, проходим тактическую 
и строевую подготовку, учимся ока-
зывать медпомощь. Я уверена, что 
эти уроки останутся с нами на всю 
жизнь, вдохновят на новые поступки 
и настоящие свершения».

Поскольку этот год юбилейный, 
обсудили и подготовку мероприятий, 
посвященных 80-летию Победы. На-
пример, вновь пройдут историко-по-
знавательные квесты-реконструкции 
«Дорогами Бессмертного полка». Глу-
бокое погружение в военные годы 
напомнит молодому поколению о 
голоде, холоде и других невзгодах, с 
которыми ежедневно сталкивались 
наши деды и прадеды. Напомнили и 
о других популярных акциях – «Зна-
мя Победы», «Юный патриот Алтая», 
патриотический марафон «Течение 
времени».

Для проведения этих и многих 
других мероприятий в крае создано 
отделение Международного волонтёр-
ского корпуса. В Краевом дворце моло-
дёжи работает региональный центр, 
где добровольцы проходят обучение 
в сфере сохранения исторической 
памяти. Если вы хотите помогать ве-
теранам, а также активно принимать 
участие в праздновании Победы, то 
зарегистрироваться можно на сайте 
волонтёрыпобеды.рф.

После пленарной части участники 
конвента побывали на экскурсии 
в лаборатории военно-танкового 
вооружения и техники Алтайско-
го государственного технического 
университета, прошли обучение в 
Алтайском государственном меди-
цинском университете по оказанию 
первой помощи, а также приняли 
участие в патриотической игре от 
«Волонтёров Победы».

Никита ИВАНОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА .

Словом и делом

Земельный вопрос

СПРАВКА
В 30 регионах России из 89 сохраняют ограничения по приобретению зем-
ли в собственность на уровне 10% от сельхозземель муниципалитета. В 
остальных – больше. В Калужской, Московской, Ивановской областях – 25%. 
В Орловской, Курской, Калининградской областях – 35%. В Кемеровской обла-
сти – 50%. В Республике Мордовии – 75%.

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .

25 января – День российского  
студенчества

Дорогие друзья!
Поздравляем вас с Днём российского студен-
чества!

Студенты – очень энергичная и целеустремленная часть 
общества, от которой зависит будущее региона и страны. 
В Алтайском крае в вузах и ссузах учится более 110 тысяч че-
ловек. Совсем скоро вам предстоит реализовывать круп-
ные проекты, развивать науку, активно проявлять себя в 
общественной и политической деятельности. Мы уверены, 
что ваши знания и навыки будут полезны в различных 
сферах жизни.

Алтайский край традиционно силен студотрядовским и 
волонтерским движениями, традициями наставничества. 
В регионе создана система поддержки молодежи, совершен-
ствуются условия для вашей самореализации, профессио-
нального и личного становления.

Дорогие студенты! Пусть ваши мечты сбываются, а труд-
ности станут лишь этапом на пути к успеху. Плодотворной 
учебы, новых открытий и верных друзей! Верьте в себя!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

Сергей Серов обсудил на совещании с аграриями Алтайского края актуальность законопроекта.

«Любовь к своей Отчизне всегда стояла во главе угла нашего государства», – сказал Александр Романенко.
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Президиум Алтайской краевой общественной организации Всероссийской общественной организации 
ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов выражает искрен-
ние соболезнования родным и близким, всему ветеранскому активу по поводу скоропостижной смерти чле-
на краевого Совета ветеранов, председателя Бурлинской районной общественной организации ветеранов

ШЕЙКО
Виктора Пантелеевича.

Мы потеряли истинного друга, соратника, единомышленника. Скорбим вместе с вами.

Информационное сообщение
АО «Газпром газораспределение» извещает о прове-

дении торгов (публичного предложения) по продаже 
имущества.

Сведения о продавце (собственнике) имущества:
АО «Газпром газораспределение».

Имущество продается через электронные торги.
Форма проведения торгов: публичное предложение в 

электронной форме.
Организатор торгов: ООО ЭТП ГПБ https://etp.gpb.ru/.
Контактное лицо: Самсонов Вячеслав Михайлович, тел. 

+8 (812) 609-55-89, e-mail: U4800137@mrg.gazprom.ru.
Сведение о предмете продажи:
обыкновенные акции ОАО «Алтайкрайгазсервис» в ко-

личестве 28 896 (двадцать восемь тысяч восемьсот девяно-
сто шесть) штук, номинальной стоимостью 1 рубль каждая, 
государственный регистрационный номер 1-01-10525-F, ко-
торые составляют 25,5001% уставного капитала ОАО «Ал-
тайкрайгазсервис».

Начальная цена: 250 000 000 рублей 00 копеек, НДС 
не облагается.

Минимальная цена: 43 775 000 рублей 00 копеек, НДС 
не облагается.

Шаг повышения цены: 1% от начальной цены.
Шаг понижения цены: 1% от начальной цены.
Заявки на участие в торгах принимаются с 14 янва-

ря 2025 г. в 10.00 (мск) по 14 февраля 2025 г. до 18.00 (мск).
Дата и время проведения торгов: 18.02.2025 в 12.00

(время московское).
Полный текст извещения на сайте в сети Интернет: 

http://etpgpb.ru.

Извещение
о месте, порядке

ознакомления и согласовании 
проекта межевания
земельного участка

Заказчик работ: Копытин Игорь 
Викторович, А лтайский край,
г. Бийск, п. Муромцевский, д. 15,
кв. 21, тел. 8-909-504-0914.

Кадастровый инженер: Овчин-
никова Ирина Александровна, ква-
лификационный аттестат № 22-14-
37, связь с которым осуществляется 
по почтовому адресу: 659333, Алтай-
ский край, г. Бийск, пер. Литейный, 
д. 17/1, адрес электронной почты: 
chejsik1@mail.ru, контактный тел. 
8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного 
земельного участка 22:25:020505:1, 
участок находится по адресу: Алтай-
ский край, Кытмановский район, 
с. Новая Тараба, земли реорганизо-
ванного совхоза «Россия».

Ознакомиться с проектом меже-
вания, а также представить обосно-
ванные возражения можно в тече-
ние 30 дней от даты публикации 
извещения по адресу кадастрово-
го инженера.

Грянула буря...
(Начало на 1 стр.)

На борьбу с сугробами вышли и 
промышленные предприятия горо-
да. На сайте администрации Барнаула 
сообщается, что работы по очистке тер-
риторий от снега и наледи организо-
ваны 565 компаниями, задействовано
36 единиц техники. А пресс-служба 
краевого УФСИН передает, что разгре-
бать снежные завалы привлекают даже 
осужденных. В Барнауле в уборке улиц 
участвует более 80 граждан, которым 
назначены обязательные работы за 
преступления небольшой и средней 
тяжести, около 30 – в Бийске, 20 – в 
Рубцовске.

На трассах Алтайского края до-
рожные службы также работают в 
усиленном режиме. 22 января была 
задействована 551 единица техники, 
израсходовано свыше 1610 тонн про-
тивогололедных материалов. Кроме 
того, для предотвращения аварийных 
ситуаций на восьми региональных 
автодорогах края временно ограни-
чивалось движение для грузового и 
пассажирского транспорта. Сейчас 
движение на дорогах открыто.

При этом в краевом министерстве 
транспорта отмечают, что непогода в 
регионе продолжается, хотя оттепель 
сменилась морозами. Дорожные служ-
бы остаются в состоянии повышен-
ной готовности и будут оперативно 
реагировать на любые изменения 
погодных условий. А всех участни-
ков дорожного движения призывают 
быть максимально внимательными 
и строго соблюдать ПДД.

Г����������� –
��������!

Гололед – явление сезонное.
В первой половине зимы природа нас 
баловала, а вот уже к середине янва-
ря многие ощутили ее капризный 
характер. Снег, почти переходящий в 
дождь, потепление и следом резкое по-
холодание… Непогода, обрушившаяся 
на регион в дни, когда раньше стояли 
традиционные крещенские морозы, 
многим принесла дополнительные 
поводы для беспокойства.

Логичным следствием стал рост ко-
личества обращений в травмпункты. 
В последнее время здесь особенно мно-
голюдно. Вот в очереди те, кому нужно 
наложить гипс или фиксирующую 
повязку. А тут – ожидающие обсле-
дования на рентгеновском аппарате.

– Под конец января мы действи-
тельно регистрируем большее коли-
чество пострадавших. Если раньше 
в день принимали до 40 человек, то 
теперь эта цифра неуклонно растет, –
говорит Ориф Вахобов, заведующий 
травмпунк том БСМП № 2. – Уже за 
первые сутки с начала понижения 
температуры в наше подразделение об-
ратилось более полусотни пациентов.

По словам специалиста, это не пре-
дельные цифры. Как правило, спустя 
несколько дней после температурных 
качелей медики регистрируют в сутки 
около 100–117 человек, обратившихся 
за помощью после падений в гололед.

– Год назад, когда так же в январе 
прошел дождь, зафиксировали рекорд –

178 пострадавших за день, – говорит 
Ориф Вахобов. – Было непросто, конеч-
но. Но мы к этому готовы: кабинеты 
оснащены всем необходимым, специа-
листы работают без сбоев в графике.

По словам врача, типичные травмы 
связаны с неудачным выбором обу-
ви – вывихи и переломы лодыжки, а 

также с неправильным падением на 
вытянутые руки – переломы в области 
лучезапястных и плечевых суставов.

– При падении поберегите руки: 
именно они чаще всего страдают в 
дни гололеда. Не стоит выставлять 
конечность вперед, иначе не избежать 
повреждения одного из суставов при 
ударе о твердую поверхность, – объяс-
няет травматолог. – По возможности 
нужно согнуть колени, сгруппиро-
ваться и постараться упасть на бок. 
Так риск получить серьезные повреж-
дения ниже.

– И главное: если все же упали и 
чувствуете, что неудачно, сразу об-
ращайтесь к врачу. Лучше потратить 
время на лечение ушиба или растяже-
ния, чем пропустить более серьезные 
повреждения, – добавляет специалист.

Константин ГРИШИН,
Влад ГЕРАСИМОВ,
Юлия МИХЕЙЛИС

  СТИХИЯ .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

МИХАЙЛОВСКОЕ:
проголосовали за округ
На внеочередной сессии районного Собрания 

депутатов обсуждался единственный вопрос – о 
возможном преобразовании муниципального 
района в муниципальный округ.

Представители администрации района рассказали 
депутатам о том, как в случае поддержки инициати-
вы будет происходить объединение администраций 
поселений в единую систему управления округом. 
В каждом населенном пункте пройдут публичные 
слушания, где жителям будет предоставлена полная 
информация по теме образования муниципального 
округа.

Выступающие ответили на поступившие от де-
путатов вопросы. А после прошло голосование. Как 
сообщает Михайловский информационный центр, 
за выдвижение инициативы о преобразовании 
муниципального района в муниципальный округ 
проголосовали 15 депутатов, один воздержался: 
решение принято.

КОСИХА:
чистенькая пойдёт

По программе обеспечения населения Ал-
тайского края стабильным водоснабжением в
с. Полковниково начали бурить новую скважину 
на ул. Тракторной.

Как сообщает местная сельская администрация, 
работа поручена предприятию «Востокбурвод». По 
словам специалистов, современные строительные 

технологии позволяют бурить скважины зимой 
качественно и безопасно.

ПОСПЕЛИХА:
нужные навыки

Здание, в котором много лет назад работал 
пневматический тир ДОСААФ, снова стало ме-
стом размещения отделения добровольного 
общества.

По словам председателя регионального отделения 
Анатолия Ткаченко, одной из главных задач станет 
подготовка молодежи по военным и техническим 
специальностям. Уже открыта автошкола, которая 
начнет практические занятия после обустройства 
автодрома.

Газета «Новый путь» передает слова Михаила Ба-
ранова, председателя Поспелихинского отделения 
ДОСААФ, о намерении развивать сеть отделений в 
разных населенных пунктах района и вести ком-
плексную военно-патриотическую работу совместно 
с другими организациями.

ПАНКРУШИХА:
чтобы учёба была в радость

Выпускник Велижанской школы почетный 
гражданин Панкрушихинского района Николай 
Земеров подарил своему учебному заведению 
огромный современный телевизор.

В этой технике сильно нуждался кабинет русского 
языка и литературы, так как имеющееся там обо-
рудование пришло в негодность и ребята испыты-

вали трудности при просмотре нужного материала 
по учебной программе. Теперь кабинет оснащен 
широким экраном для продуктивной работы. Ре-
шено использовать телевизор и в общешкольных 
мероприятиях.

Как отмечает «Трибуна хлебороба», полковник 
Вооружённых сил СССР, почетный радист СССР 
Николай Земеров всегда интересуется жизнью 
школы и родного села, часто посещает юбилейные 
мероприятия и никогда не отказывает в помощи 
землякам.

СОВЕТСКОЕ: 
�скоростные» пельмени
В селе Шульгин Лог прошел районный фести-

валь «Шульгинлогские пельмени – 2025».
Участниками такого вкусного мероприятия стали 

семьи не только Алтайского края, но и соседней 
Республики Алтай: ветераны боевых действий в 
Афганистане и Чечне и их жены, а также жены 
военнослужащих, которые принимают участие в 
специальной военной операции, и представители 
пункта сбора гуманитарной помощи военнослужа-
щим СВО в Советском.

Конкурсантов разделили на две команды – жен-
скую и мужскую. Под обратный отсчет (пять, четыре, 
три, два, один – поехали!) участники приступили к 
пельменным соревнованиям. Им предстояло про-
крутить мясо, приготовить фарш, завести тесто и 
слепить пельмени на скорость. Члены жюри – работ-
ники образования, культуры, предприниматели – 
должны были при подведении итогов соревнования 
учитывать вкусовые качества, размер и количество 
пельменей.

Чтобы гости погрузились в атмосферу праздни-
ка, самодеятельные артисты Советского района и 
Республики Алтай пели песни, танцевали и уча-
ствовали в конкурсах. А тем временем на суд жюри 
было предоставлено 1459 пельменей. Командой муж-
чин было слеплено 700, командой женщин – 759. 
Жюри пришло к единому мнению: победила дружба!
И по русской традиции для гостей и жителей села 
Шульгин Лог конкурсантами был слеплен счастли-
вый пельмень, который достался артисту Виктору 
Рябову из с. Майма.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ,
фото предоставлены газетами

«На земле косихинской», «Районные вести»

В травмпунктах вновь наплыв пациентов.

ФАКТ
В дни гололедицы количе-
ство обращений в травм-
пункты края возрастает
в 2–3 раза.

Новая скважина в с. Полковниково. Шульгинлогское угощение.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Управление Роспотребнадзора по Алтайскому краю и Центр гигиены и эпи-
демиологии выражают глубокие соболезнования родным и близким в связи с 
кончиной заслуженного врача Российской Федерации, главного государствен-
ного санитарного врача по Алтайскому краю с 1994 по 1996 гг., ветерана труда 
и отличника здравоохранения Марченко Александра Васильевича.

Всю свою жизнь и профессиональную деятельность Александр Василье-
вич посвятил защите здоровья и санитарно-эпидемиологического благополу-
чия жителей Алтайского края и в особенности Рубцовского района, где непре-
рывно проработал более 25 лет с момента окончания Омского мединститута.

Добившись высоких показателей в деле обеспечения санитарно-эпидемио-
логического благополучия жителей г. Рубцовска и прилегающего к нему рай-
она, Александр Васильевич в 1994 г. был назначен на должность главного го-
сударственного санитарного врача по Алтайскому краю.

Именно с именем Александра Васильевича связано включение Алтайского 
края в целевую программу «Семипалатинский полигон», предоставляющую 

социальную поддержку гражданам, подвергшимся радиационному воздействию вследствие проведе-
ния ядерных испытаний. Кроме того, благодаря труду Александра Васильевича в Змеиногорске было 
построено новое здание Центра госсанэпиднадзора, а также открыта радиологическая лаборатория 
в г. Рубцовске, оснащенные самым современным на тот момент оборудованием.

Мы скорбим и выражаем соболезнования родным и близким Александра Васильевича. Память о 
нем навсегда останется в наших сердцах.

МАРЧЕНКО
Александр 
Васильевич

Сообщение
о проведении общего собрания участников долевой собственности на земельный участок

из земель сельскохозяйственного назначения с кадастровым номером 22:54:040101:1118
В соответствии со статьями 14–14.1 Федераль-

ного закона от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» админи-
страция Огневского сельсовета Усть-Калманского 
района Алтайского края извещает участников до-
левой собственности на земельный участок из зе-
мель сельскохозяйственного назначения с када-
стровым номером 22:54:040101:1118 о проведении 
общего собрания участников долевой собственности.

Общее собрание участников долевой собствен-
ности на земельный участок с кадастровым номе-
ром 22:54:040101:1118 состоится 10.03.2025 в здании 
сельского Дома культуры по адресу: 658162, Ал-
тайский край, Усть-Калманский район, с. Огни,
ул. Партизанская, д. 40.

Начало собрания: 11.00.
Время начала регистрации лиц, имеющих пра-

во на участие в голосовании: 10.45.
Повестка общего собрания:
1. Избрание председателя и секретаря обще-

го собрания.
2. О расторжении договора аренды с индивиду-

альным предпринимателем главой крестьянского 
(фермерского) хозяйства Новицкой Еленой Викторов-
ной (ОГРНИП 320420500064926, ИНН 420101170852).

3. О заключении договора аренды земельного 
участка с кадастровым номером 22:54:040101:1118 
с Обществом с ограниченной ответственностью 
«Огневское» (ОГРН 1212200030778, ИНН 2284004539), 
условиях такого договора аренды и порядке исполь-
зования земельного участка.

4. Об избрании лица, уполномоченного действо-
вать от имени участников долевой собственности 
без доверенности.

Только лица, представившие документы, удо-
стоверяющие личность, документы, удостоверя-
ющие право на доли (земельные доли), а также до-
кументы (удостоверенные надлежащим образом 
доверенности), подтверждающие полномочия пред-
ставителей этих лиц, могут принять участие в го-
лосовании общего собрания участников долевой 
собственности.

С документами по вопросам, вынесенным на об-
суждение общего собрания, можно ознакомиться 
со дня опубликования и размещения настоящего 
сообщения и до дня проведения общего собрания 
в здании администрации Огневского сельсовета 
Усть-Калманского района Алтайского края по адре-
су: 658162, Алтайский край, Усть-Калманский рай-
он, с. Огни, ул. Партизанская, д. 40.

Извещение
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 

№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» администрация Локтевского сельсовета 
Локтевского района Алтайского края извещает участ-
ников долевой собственности, земельного участка, зе-
мель сельскохозяйственного назначения с кадастровым 
номером 22:26:00000:101, площадью 9 792 000 кв. м,
с местоположением: Алтайский край, Локтевский рай-
он, МО Локтевский сельсовет, о проведении общего со-
брания участников долевой собственности в форме со-
вместного присутствия.

Общее собрание состоится 15 марта 2025 года в 14 
часов 00 минут в здании сельского Дома культуры по 
адресу: Алтайский край, Локтевский район, с. Локоть, 
ул. Молодёжная, д. 2а. Начало регистрации – 14 часов 
00 минут, окончание регистрации – 14 часов 20 минут.

Повестка собрания: 1. Избрание председателя, секре-
таря, счетной комиссии общего собрания участников 
долевой собственности. 2. О прекращении арендных 
отношений между участниками долевой собственности 
и ООО «Гилена» по истечении срока действия договора 
аренды от 06.03.2015, дата государственной регистра-
ции: 07.05.2015, номер государственной регистрации: 
22-22/003-22/019/001/2015-1871/1. 3. О признании направ-
ленного в ООО «Гилена» уведомления о прекращении 
арендных отношений действительным. 4. Об избрании 
уполномоченного лица с правом действовать без дове-
ренности от имени участников долевой собственности, 
земельных участков при обращении (уведомлении) к 
физическим, юридическим лицам, государственным 
органам, а также с заявлениями о проведении государ-
ственного кадастрового учета и (или) государственной 
регистрации прав на недвижимое имущество в отно-
шении земельных участков, а также об объеме и сро-
ке таких полномочий.

Ознакомиться с документами по вопросам, выне-
сенным на обсуждение общего собрания, можно по 
адресу: Алтайский край, Локтевский район, г. Горняк,
ул. Ленина, д. 16, кв. 2, в срок до 15.03.2025.

Извещение
В соответствии с Федеральным законом от 

24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» администрация Локтев-
ского сельсовета Локтевского района Алтайского края 
извещает участников долевой собственности, земель-
ного участка, земель сельскохозяйственного назначе-
ния с кадастровым номером 22:26:00000:108, площа-
дью 45 51 750 кв. м, с местоположением: Алтайский 
край, Локтевский район, МО Локтевский сельсовет, 
о проведении общего собрания участников долевой 
собственности в форме совместного присутствия.

Общее собрание состоится 15 марта 2025 года в 
12 часов 30 минут в здании сельского Дома культу-
ры по адресу: Алтайский край, Локтевский район, 
с. Локоть, ул. Молодёжная, д. 2а. Начало регистра-
ции – 12 часов 30 минут, окончание регистрации 
12 часов 50 минут.

Повестка собрания: 1. Об избрании председате-
ля, секретаря, счетной комиссии общего собрания. 
2. О прекращении арендных отношений между 
участниками долевой собственности и ООО «Гиле-
на» по истечении срока действия договора аренды 
от 17.04.2015, дата государственной регистрации: 
17.08.2015, номер государственной регистрации: 22-
22/019-22/019/001/2015-2824/1. 3. О признании направ-
ленного в ООО «Гилена» уведомления о прекраще-
нии арендных отношений действительным. 4. Об 
избрании уполномоченного лица с правом действо-
вать без доверенности от имени участников долевой 
собственности, земельных участков при обращении 
(уведомлении) к физическим, юридическим лицам, 
государственным органам, а также с заявлениями о 
проведении государственного кадастрового учета и 
(или) государственной регистрации прав на недви-
жимое имущество в отношении земельных участ-
ков, а также об объеме и сроке таких полномочий.

Ознакомиться с документами по вопросам, вы-
несенным на обсуждение общего собрания, мож-
но по адресу: Алтайский край, Локтевский район, 
г. Горняк, ул. Ленина, д. 16, кв. 2, в срок до 15.03.2025.

Извещение
о проведении собрания о согласовании ме-

стоположения границы земельного участка с 
кадастровым номером 22:61:021109:85, распо-
ложенного по адресу: Российская Федерация, 
Алтайский край, г. Барнаул, п. Пригородный, 
ул. Жданова, д. 6-1. Собрание проводится када-
стровым инженером Щербаковой Инной Нико-
лаевной (квалификационный аттестат № 22-12-
77, почтовый адрес: Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Северо-Западная, д. 3а, адрес электронной 
почты: fgu226306@22.kadastr.ru, контактный 
тел. 8 (3852) 55-76-47).

Заказчиком кадастровых работ является Гон-
цова Анастасия Петровна, проживающая по 
адресу: Российская Федерация, Алтайский край,
г. Барнаул, п. Пригородный, ул. Жданова, д. 6, кв. 1.

Собрание заинтересованных лиц по поводу 
согласования местоположения границ состо-
ится 25 февраля 2025 г. в 10.00 по адресу: Ал-
тайский край, г. Барнаул, ул. Северо-Западная, 
д. 3а, каб. 125.

С проектом межевого плана земельного участ-
ка можно ознакомиться по адресу: г. Барнаул, 
ул. Северо-Западная, д. 3а, каб. 125.

Возражения по проекту межевого плана и 
требования о проведении согласования место-
положения границ земельного участка на мест-
ности принимаются в течение 30 дней со дня 
публикации объявления в газете «Алтайская 
правда» по адресу: г. Барнаул, ул. Северо-Запад-
ная, д. 3а, каб. 125.

Смежный земельный участок, с правообла-
дателем которого требуется согласовать место-
положение границ: 22:61:021109:51 (Российская 
Федерация, Алтайский край, г. Барнаул, п. При-
городный, ул. Жданова, д. 6).

При проведении согласования местополо-
жения границ при себе необходимо иметь до-
кумент, удостоверяющий личность, а также 
документы о правах собственности на земель-
ный участок.

Извещение
В соответствии с Федеральным законом от 

24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» администра-
ция Локтевского сельсовета Локтевского рай-
она Алтайского края извещает участников 
долевой собственности, земельных участков, 
земель сельскохозяйственного назначения с 
кадастровыми номерами: 22:26:010104:339, 
площадью 48 68 500 кв. м, и 22:26:010103:560, 
площадью 773 500 кв. м, с местоположением: 
Алтайский край, Локтевский район, МО 
Локтевский сельсовет (далее земельные участ-
ки), о проведении общего собрания участни-
ков долевой собственности в форме совмест-
ного присутствия.

Общее собрание состоится 15 марта 2025 
года в 11 часов 00 минут в здании сельского 
Дома культуры по адресу: Алтайский край, 
Локтевский район, с. Локоть, ул. Молодёжная, 
д. 2а. Начало регистрации – 11 часов 00 минут, 
окончание регистрации – 11 часов 20 минут.

Повестка собрания: 1. Об избрании предсе-
дателя, секретаря, счетной комиссии общего 
собрания. 2. Об избрании уполномоченного 
лица с правом действовать без доверенно-
сти от имени участников долевой собствен-
ности, земельных участков, при обращении 
(уведомлении) к физическим, юридическим 
лицам, государственным органам, а также с 
заявлениями о проведении государственно-
го кадастрового учета и (или) государствен-
ной регистрации прав на недвижимое иму-
щество в отношении земельных участков, а 
также об объеме и сроке таких полномочий.

Ознакомиться с документами по вопро-
сам, вынесенным на обсуждение общего со-
брания, можно по адресу: Алтайский край, 
Локтевский район, г. Горняк, ул. Ленина,
д. 16, кв. 2, в срок до 15.03.2025.

Борьба с гололедом в краевом центре.
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Наверное, когда Чарли, герой сказочной 
повести Роальда Даля, впервые пере-
шагнул порог кондитерской фабри-
ки Вилли Вонки, он почувствовал то 
же: запах корицы, свежего бисквита, 
шоколада, глазури, джема, ванили 
и прочих кулинарных ароматов, от 
которых просто отрывает от дей-
ствительности!

Так и тут: вместе с теплом натопленной печи 
в доме Светланы Студеникиной сразу окутывает 
запахами сладостей. Светлана Михайловна – 
кулинарный мастер. Все – от простых булочек 
и слоек до ярусных тортов – она любит и умеет 
выпекать. Причем в кулинарном искусстве ей, 
пожалуй, нет равных во всем Заринском районе.

Еще в недалеком прошлом практически каж-
дая девочка начинала знакомство с кухней с 
выпечки. Незамысловатые манники, булочки, 
рулеты с маком и бисквиты со сгущенным мо-
локом и сливочной пропиткой осваивались 
первыми. Ими угощали не только родных, но 
и друзей. И считалось это не чем-то особенным, 
а неким этапом взросления, когда слово «хозя-
юшка» звучало как комплимент для юной особы. 
А для тех, кто жил в деревне, это было и вовсе 
не в диковинку: есть корова и куры, значит, с 
молоком, маслом, творогом и сметаной проблем 
не было. Именно тогда, на заре юности, впервые 
Светлана взяла в руки венчик. Так все и началось.

Теперь в распоряжении Светланы Студени-
киной и планетарный миксер с блендером, и 
различные насадки для кремов, и силиконо-
вый коврик, и формы для запекания. Об этом за 
чашкой ароматного чая, заваренного с листом 
малины и смородины, с добавлением душицы, 
что выросла на алтайских полях под теплым 
солнцем, рассказывает умелый кондитер. Выпеч-
ка стала не только частью жизни, в котором жен-
щина находит отдохновение, но и финансовым 
подспорьем, ведь иногда творение ее рук охотно 
покупают односельчане и жители Заринска.

– У меня вся семья любит сладкое, – рассказы-
вает Светлана Михайловна. – поэтому пеку часто: 
и дети приезжают с внуками, и муж любит. Еще 
знакомые заказывают торты на заказ: к юбилеям, 
просто на дни рождения, на свадьбы. Конечно, 
процесс этот трудоемкий. В среднем на торт уходит 
два дня: сначала надо выпечь бисквиты и дать им 
остыть, а потом пропитать в течение нескольких 
часов, прежде чем начать декорировать. Кто-то за-
казывает цветы на торт, кто-то – пивные кружки из 
шоколада, кто-то просит надпись сделать. Кстати, 
вы попробуйте зефир. Он смородиновый. Ягоды 
и фрукты я заготавливаю сама, благо позволяет 
сад, – пододвигая блюдо с розовым лакомством 
поближе, говорит женщина. А сама по просьбе 
вкратце рассказывает свою биографию.

Родилась Светлана Михайловна в Казах-
стане, в Павлодарской области. Когда ей было
10 лет, родители приняли решение перебраться 
в Алтайский край, а конкретнее – в Волчихин-
ский район. Там жила бабушка. Школу Светлана 
окончила там же. И, не раздумывая, поступила 
в сельскохозяйственный техникум осваивать 
профессию ветеринарного врача. После полу-
чения диплома устроилась по специальности 
на сельскохозяйственное предприятие, где 
впоследствии проработала не один десяток лет.

За это время у нее образовалась семья, роди-
лись дочь и сын. Но в жизни не все складывает-

ся как в фильмах. С мужем после 27 лет брака 
разошлись. Светлана Михайловна переехала в 
Тальменский район, где также устроилась вет-
врачом. И в один из дней короткая переписка 
в соцсети «Одноклассники» стала предопреде-
ляющей в ее судьбе.

– Мне написал Вадим. Мы с ним вместе учи-
лись в волчихинской школе. Потом даже немного 
дружили, а после он ушел в армию и наши пути 
на многие годы разошлись, – повествует о своей 
жизни собеседница. – Ко времени начавшейся с 
ним переписки он долгое время жил и работал 
в Якутии и был к тому времени тоже разведен. 
А потом приехал на Алтай за мной.

Пять лет мы прожили в Нерюнгри. Он дора-
батывал до пенсии в шахте, а я также нашла 
работу ветврача.

Нерюнгри – город с женским именем и муж-
ским характером среди тайги и якутской мерзло-
ты, с которым связаны наши общие воспоми-
нания о походах, – чуть улыбаясь, продолжает 
Светлана. – Муж – заядлый охотник и рыбак, 
большой ценитель природы. Первый раз, ког-
да мы с ним пошли в тайгу, мне было крайне 
непривычно. Стоит палатка на сопке, а вокруг 
лес, где-то бурлит река – страшно! Вдруг ночью 

волки выйдут к нам или медведи, которых в 
тех местах великое множество? Но потом страх 
прошел, и я также «заболела» тайгой. Каждый 
сентябрь ждала, чтобы было время уйти подаль-
ше от людской суеты, ловить хариус, варить 
ушицу на костре…

Через пять лет решили перебраться в Алтай-
ский край: не подходил климат, да и родители 
престарелые были тут. Дом искали по «Авито». 
Хотелось, чтобы и банька хорошей была, и терра-
са, и сад. Увидели подходящий здесь, в Гоношихе 
Заринского района. Приехали посмотреть да так 
и остались. Уже восемь лет тут живем. Сначала 
хозяйство большое держали. Одно время были 
заводчиками немецких овчарок.

А что касается выпечки и рукоделия, то как 
раз сейчас и стало для этого больше времени. Вы-
шиваю лентами, делаю светильники из изолона, 
напольные декоративные цветы, вяжу коврики, 
шью, пеку, конечно, – всего не перечислишь!
С детства любила рисовать. Видимо, эта твор-
ческая жилка в последние годы стала прева-
лировать. Супруг меня в этом поддерживает, 
понимает, что это важно для меня. Даже оверлок 
подарил! Но и ему всегда есть чем заняться: здесь 
тоже много озер и рек, лес богатый.

Пока льется беседа и убывает из вазочки варе-
нье из сосновых шишек, которое, к слову, Светлана 
Михайловна варит сама для гастрономического 
удовольствия и здоровья, на ее телефоне мелька-
ют снимки работ. Вот съедобные розы, которые 
она по заказу делала для учителей от школьни-
ков. Вот большой торт на 4 килограмма в форме 
книги, где шоколадная надпись гласит: «Судьба 
человека». А это что за пупсик в сердцевине розы 
лежит посреди аппетитного торта?

– Это игрушка?
– Что вы? Это из белого шоколада малыш, 

– поясняет кулинарная кудесница. – А это сва-
дебный торт на 14 килограммов для племян-
ницы, – указывает на необыкновенный торт в 
нежных цветах с золотыми бусинами, которые 
рассыпались по нему, словно капли после дождя.

Невозможно поверить, что такие шедевры выпе-
каются на обыкновенной кухне обыкновенной 
женщиной, которая никогда не осваивала профес-
сию кондитера. Если это не талант, то что тогда?

Маленький внук Светланы Михайловны шу-
тит: «Баба – самая лучшая тортиха!» И тут стоит 
согласиться, ведь устами младенца глаголет 
истина. Чудо как вкусно!

Ксения ЛИТВИНОВА

  ПРОФЕССИОНАЛЫ .

Сладость – в радость!

  КРИМИНАЛ .

  КРАТКО .
На любые темы

Барнаульская галерея «Республика ИЗО» ждет 
работы на ежегодную выставку «Слёт».

Условий два: авторы должны быть старше 30 лет 
и не состоять в Союзе художников России. «Незави-
симые художники смогут представить свои работы 
на любые темы (кроме пропаганды и призыва к дей-
ствиям, нарушающим законы РФ). В рамках выставки 
будет проведен конкурс по нескольким направлени-
ям», – сообщают в галерее. Произведения здесь ждут до
31 января включительно.

Любовь КАРПОВА

У родных стен
В конце 2024 года в Музей-заповедник Василия 

Шукшина в Сростках поступили уникальные фо-
тографии.

Десять снимков передал родной племянник режис-
сера – Сергей Зиновьев. Фотографии касаются истории 
усадьбы, где сейчас располагается одна из экспозиций 
музея – «Дом матери».

Кстати, автором является сам Сергей. На тот момент 
юному фотографу было чуть больше десяти лет.

На снимках можно увидеть внешний вид дома и усадь-
бы середины 60-х годов, Василия Макаровича и Марию 
Куксину у родных стен. Подобные предметы позволяют 
рассмотреть детали усадьбы, что очень важно для сохра-
нения подлинности мемориальной экспозиции.

Дмитрий СЕРДОВ

Далёкий театральный
поход

В 2025 году алтайские театры и концертные кол-
лективы отправятся на гастроли по России.

Их включили в соответствующий план Министерства 
культуры РФ. Молодёжный театр Алтая им. Валерия 
Золотухина осенью отправится во Владивосток. Его 
артисты представят в городе русских моряков четыре 
спектакля. В октябре четыре постановки Бийского дра-
матического театра увидят посетители драматического 
театра в городе Канске Красноярского края.

Государственный молодёжный ансамбль песни и 
танца «Алтай» им. Александра Березикова посетит 
шесть городов Калининградской области – Гусев, Гу-
рьевск, Черняховск, Неман, Светлогорск и Калининград. 
Артисты покажут одноактный балет «Рахманинов» и 
концертную программу «Я Алтая почувствую душу», 
уточнили в Министерстве культуры Алтайского края.

Трудно ли доить козу?
Пять проектов алтайских студентов вошли в 

российский рейтинг «Топ-1000 университетских 
стартапов».

Никита Раззамазов из АлтГТУ презентовал идею на-
весной машины для механического удаления сорняков 
и рыхления почвы в междурядьях и около стволов куль-
турных растений. Максим Кертель из АГАУ разработал 
энергоэффективную установку для домашнего выра-
щивания микрозелени, не требующую от пользовате-
ля специальных навыков. Кейс «Софтико» Екатерины 
Ворошилиной из АлтГУ предполагает организацию 
производства швейных изделий из натуральных тканей.

Студент АлтГУ Данил Шмыков подготовил проект 
программно-аппаратного комплекса по оценке качества 
винодельческой продукции прямо на производстве в 
сжатые сроки.

Пятым победителем признана Елизавета Чернова 
(АлтГТУ) с проектом КозSharing. Фанаты натуральных, 
экологически чистых продуктов получат возможность 
участвовать в производстве козьего сыра и молока не 
выходя из дома: в реальном времени следить за жизнью 
«своей» козы и получать награды за активность, уточ-
нили в Минэкономразвития Алтайского края.

Константин ГРИШИН

Перевод вне закона
Иностранец, приехавший в Алтайский 

край на заработки, признан виновным 
в финансировании терроризма.

Молодой человек был трудоустроен раз-
норабочим в строительную фирму. В марте 
2024 года он общался через популярный 
мессенджер со своим соотечественником, 
поддерживающим деятельность междуна-
родной террористической организации.
В итоге парень решил материально помочь 
ей по совету соотечественника. Перевел на 
ее нужды 10 тысяч рублей. Преступление 
выявили оперативные сотрудники Управ-
ления ФСБ России по Алтайскому краю.

Как рассказали «АП» в региональном 
управлении Следственного комитета РФ, 
суд приговорил фигуранта к 8 годам лише-
ния свободы, три из которых он проведет 
в тюрьме. Оставшиеся годы – в колонии 
строгого режима.

Перешла грань
Бывший воспитатель детского тубер-

кулезного санатория Барнаула ответит в 
суде за жестокое обращение с ребенком.

С января по март 2024 года работница 
учреждения применяла в отношении пя-
тилетней девочки, которая находилась на 
лечении, недозволенные методы воспитания, 
в том числе она толкала ребенка и хватала 
за одежду и волосы. Делала это якобы ради 
того, чтобы добиться дисциплины. Своими 
противоправными действиями дама при-
чиняла девочке физические и психические 
страдания, сообщила «АП» помощник ре-
гионального управления Следственного 
комитета РФ Ольга Чеснокова.

Кроме того, продолжается расследование 
еще одного уголовного дела по признакам 
преступления, предусмотренного ст. 293 УК 
РФ («Халатность»). Оно возбуждено в связи с 
тем, что мальчик получил травму в этом же 
санатории.

Никакой романтики
Жительница Барнаула отдала 15 ты-

сяч рублей за посылку с подарками от 
потенциального «жениха» из Интернета 
и после этого отправилась в полицию.

Обратившись с заявлением к правоохра-
нителям, она рассказала, что познакомилась 
с мужчиной в соцсети. Тот сразу же дал по-
нять, что настроен на серьезные отношения. 
Поделился информацией, что живет вместе 
с сыном в далекой стране, однако ему так 
понравилась собеседница, что он хотел бы 
продолжить общение не только виртуально, 
но и лично. Женщина поверила ему, и вскоре 
они стали переписываться в мессенджере.

Спустя некоторое время поклонник на-
писал о своей влюбленности «даме сердца» и 
предложил подарок и деньги, которые должны 
прийти ей по почте. Злоумышленник скинул 
ссылку для отслеживания посылки, добавив 
при этом, что за доставку груза с ценными ве-
щами необходимо заплатить 15 тысяч рублей.

Такое требование не смутило женщину. 
Она перевела требуемую сумму и скинула 
фото чека в аккаунт, который был указан 
для отслеживания посылки. После этого 
получила новость, будто посылка была 
арестована зарубежными полицейскими 
и необходимо перечислить уже 70 тысяч 
рублей для ее доставки. На недоуменные 
вопросы кавалер ответил, чтобы дама ниче-
го не боялась и перевела деньги, тем более 

что в посылке будет впечатляющая сумма 
как бонус за все расходы. Но женщина уже 
перестала верить в добрые намерения «за-
морского принца». Случаи мошенничества 
под видом онлайн-знакомств участились.

Где миллионы?
Уголовное дело о хищении крупной 

суммы денег при реализации гранта на-
правлено в суд. Двум жителям Барнаула 
вменяется мошенничество.

Началось все с того, что фирма, которую 
возглавлял один из мужчин, привлекаемых 
сейчас к ответственности, выиграла конкурс 
и получила от федерального государственного 
бюджетного учреждения «Фонд содействия 
развитию малых форм предприятий в науч-
но-технической сфере» в общей сумме 20 млн 
рублей. Такого результата руководитель ком-
пании смог добиться при поддержке своего 
знакомого, участвовавшего в подготовке и 
оформлении документов. Деньги предназна-
чались для покупки оборудования, необхо-
димого для запуска линии по производству 
пищевого рапсового масла.

В действительности за вновь приобре-
тенное оборудование было выдано старое, 
используемое ранее в деятельности фирмы 
и не связанное с реализацией грантового 
проекта в сфере инновационных технологий 
обработки рапса, сообщила «АП» помощник 
прокурора Алтайского края Мария Антош-
кина. По версии следствия, 20 млн рублей 
были просто похищены.

В рамках предварительного следствия 
на имущество, земельные участки и не-
движимость хитрецов стоимостью свыше
17 млн рублей наложен арест.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

  ПРАЗДНИК .

(Начало на 1 стр.)
Теперь у нас в педкол-

ледже есть несколько тре-
нажеров Гросса для детей 
с поражением опорно-дви-
гательного аппарата. Эти 
костюмы помогают приво-
дить мышцы в тонус. Мне, 
как специалисту, интересно 
работать с разборным маке-
том человека, можно все по-
смотреть, как что устроено. 
Он сопровождается прило-
жением, где рассказано про 
каждую мышцу, каждую 
часть человеческого тела.

С��� ���������
По словам директора 

педколледжа Михаила 
Самолётова, уже с 1 сен-
тября 2024 года учащиеся 
начали заниматься в новых 
аудиториях. Оборудование 
позволяет студентам при-
обрести более широкие 
компетенции в различ-
ных областях педагогики, 
психологии, воспитания, 
методики преподавания 
предметов. Специфика 
колледжа заключается в 
том, что, помимо педаго-
гов начальной школы и 

дошкольного образования, 
здесь готовят специалистов 
для работы с детьми с ОВЗ.

– Приобретено 250 уни-
кальных средств для обуче-
ния и физического развития 
детей с ОВЗ. Учащиеся вы-
ходят на практику в обра-
зовательные учреждения 
и успешно реализуют свои 
умения, – пояснил Михаил 
Самолётов.

По словам заместителя 
министра образования и 
нау ки Галины Синицы-
ной, за год педколледж, 
где обучается более 2 тыс. 
студентов, существенно 
изменился. Новое оборудо-
вание, полученное по феде-
ральному проекту, поможет 
будущим специалистам 
идти в ногу с требования-

ми в системе образования. 
Методики преподавания в 
колледже синхронизируют-
ся в соответствии с измене-
ниями, которые проходят 
в образовательных учреж-
дениях, куда выпускники 
пойдут работать.

– У нас в России 400 пед-
колледжей, и только в 35 из 
них установлено такое обо-
рудование, как у нас. Всего 
в Алтайском крае создано 
восемь кластеров на базе 
средних специальных учеб-
ных заведений. По услови-
ям «Профессионалитета» 
все педагоги, которые рабо-
тают в рамках этого проек-
та, прошли стажировку на 
федеральных площадках, 
что повысит уровень под-
готовки студентов. В этом 

году мы откроем еще два 
кластера на базе средних 
специальных заведений. 
Также формируем заявки 
на последующие два года, – 
сказала Галина Синицына.

В конце встречи состоя-
лась беседа студентов с гу-
бернатором Алтайского 
края Виктором Томенко. Он 
поздравил учащихся с Днём 
российского студенчества:

– Ваше решение связать 
свою судьбу с педагогикой 
– очень ответственное. Во 
все времена эта профессия 
самая востребованная.
Я вас благодарю за этот вы-
бор. Мы встречаемся с вами 
накануне праздника. Всего 
в Алтайском крае почти
50 тысяч студентов учатся в 
вузах и примерно столько же 
в средних специальных обра-
зовательных учреждениях. 
Это огромная армия наших 
земляков, которая каждый 
день получает знания, на-
рабатывает навыки, чтобы 
затем влиться во взрослую и 
очень ответственную жизнь. 
Я желаю вам на этом попри-
ще больших успехов.

Татьяна
КОЧЕТЫГОВА

По последнему слову техники
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Кулинарная сказка Светланы Студеникиной.

Интерактивная доска – в учебном процессе.


